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1 Formalia

Start der Sitzung: 18:21

1.1 Präsidium

• Redeleitung: Mario

• Protokoll: Bahner, Anne und Marlene

1.2 Anmerkungen zum Protokoll der letzten Sitzung

nein

1.3 Tagesordnungsänderungsanträge

keine

2 SommerCampus

Veranstalter des Sommercampus sind da. Dieser geht über 5 Tage. Jeder Fachbereich der einen Pro-
grammpunkt machen will, soll ich bei den Veranstaltern melden. Letztes Jahr wurde ein Vortrag über
Quantencomputer gehalten, war cool. Es gäbe viele übershcneidungen mit der Physik.

29.07-02.08 Sommercampus von der Fachschaft TF

Deadline für Vorträge-Anmeldung 15.07 aber Juni wäre besser (Tippfehler auf den Plakaten)

Anmeldung für die Workshops kann man auch teilweise spontan hingehen, aber nicht bei allen. Manche
Workshops gehen auf Selbstkostenpreis.

Sommercampus ist für alle Studierenden geplant.

sommercampus@fachschaft.tf

Plakate und weiter Dinge kommen in Laufender Zeit per Mail.

3 Abu DPG-Herbsttagung

Die DPG macht die Frühjahrstagung. Dieses Jahr gibt es zum ersten mal eine Herbsttagung. Quantum
Sience und Information Technoology ist das Thema der Tagung.

23.09 - 27.09 findet die Tagung statt. Montag Abend ist Welcome Abend in der Mensa Rempartstra-
ße. Dienstag Industrieabend. Mittwoch Podium (19:30-21:00 Uhr). Donnerstag ist wissenschaftlicher
Abend. Liegt im Zeitraum vom AP und FP, für die Leute ist das schwer. Es sind auch nicht Physik
Studierende willkommen (Beamer muss bedient werden können :)).

freiburg19.dpg-tagungen.de

Es wird erwartet das dieses Thema für die Öffentlichkeit interessant ist. Es wird auch Presse eingeladen.

Man benötigt 50-60 Hiwis von der DPG gestellt werden (mit Bezahlung) für Nebenaufgaben (Kaffee,
Beamer, Zählungen, ...). Melden beim Sekretariat von Buchleitner für die Hiwi stellen.
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Findet statt um den Platz der Synagoge (KG I,II,III und Bibliothek). Auf dem Platz werden es Zelte
geben, das Wetter ist eigentlich in dieser Woche immer gut. Sie erwarten 1000 - 1500 Teilnehmer.
Ist aber alles ziemlich offen, da es zum ersten Stadt findet. Es wird bis zu 17 Prallelsitzungen geben.
Vorträge sind 12+3 Minuten, also stark gestaffel.

Pub-crawl wird von der jDPG organsisiert. Gerne eine zusammenarbeit zwischen Fachschaft und
jDPG. Mail an Walter wird geschickt um alle Studierende zu erreichen. Wir stellen eine Seite auf der
Fachschaftshomepage. Einstein-Slam bzw. Sience-Slam gab es bisher, soll ersetzt werden durch etwas
neues, da es ein ausgelutschtes Programm war. Bei guten Speakern wäre es cool, sonst nicht so toll.

Infos bezüglich des Programms kommen per Mail.

4 Checkliste

wird durchgegangen

5 StuRa

Malte und Bahner waren da.
Protokoll und Sitzungsunterlagen des StuRas vom 04.06.2019

5.1 Diskussion Sprachkurse

Es gibt viele Anfänger Sprachkurse die belegt werden und die fortgeschrittenenkurse werden eher
gestrichen. Idee ist Anfängerkurse zu streichen damit keine weiterführenden Kurse gestrichen werden.
ZFS ist der Meinung das sie nicht für Anfängerkurse da sind. Muttersprachler gehen die Sprachkurse
um leicht ects punkte zu bekommen. Allgemein muss Programm gestrichen werden. Es geht bei der
Streichung von Anfängerkursen darum, Sprachen wie englisch, französisch, Spanisch und italienisch.
Diese Sprachen sind häufiger schon in der Schule gelernt wurden. Bei nicht son häufig gelernten
Sprachen im Schulsystem sollen weiterhin Anfängerkurse geben. Nach Unterricht in der Schule ist
man schnell über dem Niveau, das am ZFS angeboten wird.

Es müssen aufjedenfall Kurse gestrichen werden, da es Einsparungen geben muss.

5.2 Bewerbungen

Katharina Lemken bewirbt sich auf die stellvertretende Stelle im Wahlausschuss. Unkritisch.
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5.3 Ideelle Unterstützung

ICAN-HSG
International Campaign to abolish nuclear weapons (ICAN) agiert weltweit und erhielt 2017 den
Friedensnobelpreis. Sie planen für dieses Semester einen Infostand zur Arbeit von ICAN und eine
Filmvorführung mit anschließender Diskussionsrunde. Zudem werden sie am Aktionsfestival

”
20

Wochen gegen 20 Atombomben“ in Büchel Anfang Juli teilnehmen (US Stützpunkt mit
Atombomben).

Option Stimmen Reihung

Ja 9 1
Nein 0 2

Enthaltung 0

Pulse of Europe Es gab einen Antrag auf Entzug der Ideellen Unterstützung, da Pulse of Europe
auf einer Veranstaltung, auf der Parteien eine Plattform gegeben wurde die AfD eingeladen hat.

5.4 Sonstige Anträge

Hauptverfahren Festplatte
Vorstand

Im Falle einer Niederlage kostet das Verfahren um die 4000 e, es wurde aber Geld dafür
bereitgestellt, das Ganze wäre also auf jeden Fall gedeckelt. Warum sollte man das Ganze machen?

Selbst wenn man nicht erfolgreich ist, wird ein Zeichen gesetzt.
Option Stimmen Reihung

Ja 9 1
Nein 0 2

Enthaltung 1

Zusammensetzung Senatsausschüsse
Vorstand

Auf Antwort des Präsidiums warten, der Antrag ist nicht wirklich klar.
Option Stimmen Reihung

Ja 0 2
Nein 7 1

Enthaltung 3

Doktorand*innen in der SLK
stud. Vertreter*innen SLK

Die Senatskommission für Studium und Lehre besteht aktuell aus vier Professor*innen, vier
Studierenden, einer Vertretung des wissenschaftlichen Dienstes und einer Vertretung aus

Administration und Technik. Da die Doktorand*innen jetzt eine eigene Gruppe sind, soll ein
zusätzlicher Sitz geschaffen werden.

Option Stimmen Reihung

Ja 10 1
Nein 0 2

Enthaltung 0
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5.5 Einfache Finanzanträge

Exkursion Art Basel
FB Kunstgeschichte

Für eine Exkursion möchten sie die Hälfte der Eintrittstickets 40e für maximal 30 Studierende aus
dem Fachschaftssondertopf beantragen. Sie haben noch ein eigenes Budget von knapp 2000e inkl.

eines Übertrages von ≈ 500e.
Option Stimmen Reihung

600e 0 2
0e 8 1

Ethno-Symposium München
FB Ehtnologie

Für ein landesweites Vernetzungstreffen der Ethnologiestudierenden möchten elf Personen nach
München fahren. Dafür wird die Hälfte der günstigsten Fahrmöglichkeit (2·14,99e, Flixbus)
beantragt. Sie brauchen ihr Budget für andere Veranstaltungen und haben kaum Übertrag.

Option Stimmen Reihung

164.89e 10 1
0e 0 2

5.6 Nicht so einfache Finanzanträge

Es wird viel aus dem Gruppenunterstützungstopf beantragt, ist aber nicht mehr so viel drin:

– beantragt: 5.684,64e

– vorhanden: 1.079,80e

Zunächst werden die Anträge
”
normal“ behandelt, danach wird eine Reihung festgelegt, welche Grup-

pierung Vorrang auf ihren bewilligten Betrag haben.

Es gäbe die Möglichkeit Mittel aus dem eigenen Topf der Fachschaft locker zu machen, aber nicht so
richtig die Möglichkeit, die Anliegen in andere StuRa-Töpfe zu verschieben.

Komödie der Eitelkeit
Spieltrieb

Die studentische Gruppe möchte diese Komödie von 1932 aufführen, welche sich mit einer
Gesellschaft unter dem Eindruck des Faschismus mit Gleichschaltung auseinandersetzt. Insgesamt

beantragen sie 710e von 2530e.
Option Stimmen Betrag

710e 10 710e
0e 0
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Gezi – Kein dunkles Kapitel
Movement for Justice

Background: 2013 haben sich Personen im Gezi-Park, Istanbul, versammelt, um das Fällen von
Bäumen zu verhindern. Daraus bildete sich eine Suche nach Demokratie wegen der extremen

Polizeigewalt.
In den letzten Wochen wurde von der Staatsanwalt für 16 Menschen lebenslange Haft gefordert und

vom Gericht akzeptiert.
Die Gruppe Movement for Justice möchte auf diese Menschenrechtsverletzungen mit einer

Kundgebung und einem Panel aufmerksam machen.
Sie beantragen vorsichtshalber den kompletten Betrag von 1278e, brauchen aber nur etwa 500e.

Option Stimmen Betrag

1278e 3
500e 6 500e
0e 0

Plakat Eucorfestival
Eucor Student Council Freiburg

Für das Eucorfestival wurden 150 A3 Plakate gedruckt.
Option Stimmen Betrag

95,20e 9 95.20e
0e 0

Eucor-Festival 2019 in Basel
Referat für Erasmus- und Auslandsstudium / Eucor student council

Bei der Orga des Eucor-Festivals sind noch Restbeiträge offen. Für die Übernachtung von 25
Personen für zwei Nächte in Basel wird das Geld beantragt.

Option Stimmen Betrag

350e 8 350e
0e 0

Deutsch-Isrealische Studierendenkonferenz
Junges Forum der Deutsch-Israelischen Gesellschaft e.V.

Es wird die erste Deutsch-Isrealische Studierendenkonferenz Mitte Juni in Frankfurt am Main
organisiert von den Antragsstellern und dem freien Zusammenschluss von Student*innenschaften

(fzs).

Option Stimmen Betrag

1500e 4 1500e
0e 1

Visual Power Workshop
Clara vom Scheidt

Vor allem für Masterstudierende aus der Fakultät Umwelt und natürliche Ressourcen soll ein
Workshop für visuelle Notation und kreative visuelle Arbeit stattfinden.

Option Stimmen Betrag

750e 0
0e 11 0e

6



Hochschultage für Nachhaltigkeit 2019
Nachhaltigkeitsbüro Uni Freiburg, Weitblick, Umweltreferat, campusgrün

Die Hochschultage für Nachhaltigkeit stehen an. Es wird ein buntes Programm an
(Podiums-)Diskussionen, Vorträgen, Workshops, Stadtrundgängen und weitere Aktionsformate

geben, die dieses Jahr grob unter dem Thema Stadtentwicklung stehen.
Option Stimmen Betrag

739,24e 10 739.24e
0e 0

We Don’t Shut Up: Klimaaktivist*innen werden von RWE auf Millionen verklagt
FöCa (Förster*innen Café Herderbau)

Aktivst*innen haben eine Baggerbesetzung durchgeführt, wodurch das Kraftwerk fast vollständig
abgeschaltet wurde. Diese Privatpersonen werden auf 2000000e verklagt. Betroffene Person soll

kommen und über Aktionsformen, Klimagerechtigkeit etc.. geredet wird.
Option Stimmen Betrag

262,20e 10 262.20e
0e 0

Gruppenunterstützungstopf
Es wird ein Betrag und eine Reihung festgelegt. Der höchstgerankten Gruppierung wird der Betrag

bewilligt, für den abgestimmt wird, etc.. bis das Geld alle ist.
Option beantragt Stimmen Reihung

Plakat Eucor Festival 95,20e - 5
Übernachtung Eucor-Festival 350e - 6

Visual Power Workshop 750e - 9
Hochschultage für Nachhaltigkeit 739,24e - 3

We Don‘t Shut Up 262,20e - 1
Deutsch-Israelische Studierendenkonferenz 1500e - 4

Komödie der Eitelkeit 710e - 7
Gezi – Kein dunkles Kapitel 1278e - 2

Nein - 8

6 ZaPF (inkl. Abstimmung)

Sollen die ZaPF-Menschen die Teilnehmerbeiträge gezahlt bekommen? Angenommen.

7 Das Vernetzungstreffen Recap

Hat stattgefunden. Hauptsächlich Naturwissenschaftler. Das Konzept des Treffens wurde wohl von
vielen Fakultäten nicht so ganz verstanden und deswegen haben viele nicht teilgenommen.
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8 Sommerfest

Die Mathe kam bei uns an und hat gefragt, was wir so die Jahre eigentlich immer beim Sommerfest
gemacht haben. Marlene schreibt eine Mail (Kinderbespaßung und zur Not Bands und Dj).

9 Bok Kurs Empfehlungen für Studierende

Walter hat eine Mail geschickt bezüglich welche BOK-Kurse sind so sinnvoll für Physik-Studierende.
Vorschläge?

• LATEX

• Fachfremd: C++ bei der Bast, momentane C Vorlesung deutlich zu aufwändig

• BOK: technisches Zeichnen

Marlene schreibt Text für WhatsApp Gruppen, nächste Woche noch mal drüber reden, Tobi
geht dann irgendwann zum Walter.

10 Barrierefreie Fachachaft

vertagt

11 Sonstiges

11.1 Porträts in der UB

Bahner schreibt bei Telegram

11.2 πtsch-Party

27.06 Raumantrag wäre wohl schon gestellt. Mehr wohl nächste Woche.

11.3 feste Plastikbecher für Bierpong

Wer ist für den Kauf von vernünftigen Mehrwegbechern? Alle dafür. Marlene googelt, Niels-Kasse
zahlt.

Sitzungsende: 21:54
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